

Guía de Estudio Bíblico

Josué 9

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo Josué 9 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

¡Bienvenidos al viaje de descubrir la Palabra de Dios a través de nuestra guía de estudio bíblico en Bibliabendita.com! En esta sección, nos adentraremos en el capítulo Josué 9, explorando su significado, su contexto histórico y su relevancia para nuestras vidas hoy en día. A lo largo de estas páginas, encontrarán preguntas que invitan a reflexionar, respuestas que iluminan el texto y un vocabulario que enriquecerá su comprensión. ¡Prepárense para sumergirse en la sabiduría de la Biblia y crecer en su fe mientras exploramos juntos las enseñanzas contenidas en este capítulo tan especial!

Estudio de Josué 9

Lee el capítulo Josué 9 y luego contesta estas preguntas:

¿Qué hicieron los habitantes de Gabaón para engañar a Josué y a los israelitas? (4-6)

¿Por qué los habitantes de Gabaón decidieron hacer una alianza con Josué e Israel? (9-10)

¿Por qué los israelitas no consultaron a Jehová antes de hacer la alianza con los habitantes de Gabaón? (14)

¿Qué juramento hicieron los príncipes de la congregación a los habitantes de Gabaón? (15)

¿Qué hicieron los príncipes de la congregación al enterarse de que los gabaonitas eran sus vecinos? (19)

¿Cómo castigó Josué a los habitantes de Gabaón por el engaño? (22-23)

¿Por qué los gabaonitas temieron por sus vidas y engañaron a los israelitas? (24)

¿Cuál fue la decisión final de Josué respecto a los habitantes de Gabaón? (26)

¿Qué función se les asignó a los gabaonitas a partir de entonces? (27)

¿Qué hicieron los habitantes de Gabaón con las provisiones que llevaron a Josué? (12)

¿Qué les dijo Josué a los habitantes de Gabaón cuando descubrió su engaño? (22)

¿Qué decisión tomó Josué al darse cuenta de que los habitantes de Gabaón eran sus vecinos? (26)

Introducción a Josué 9: Engaño de los habitantes de Gabaón

El capítulo 9 del libro de Josué narra la astucia de los habitantes de Gabaón al fingirse embajadores de una lejana tierra, con el objetivo de firmar una alianza con Josué e Israel. A pesar de ser descubiertos, Josué decide mantener la alianza por respeto al juramento hecho. Este pasaje nos enseña sobre la importancia de ser sabios y cautelosos en nuestras relaciones y decisiones, y sobre la importancia de honrar los compromisos adquiridos.

Leer el Capítulo Josué 9

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 Cuando oyeron estas cosas todos los reyes que estaban a este lado del Jordán, tanto en las montañas como en los llanos, y en toda la costa del Mar Grande hasta el Líbano: heteos, amorreos, cananeos, ferezeos, heveos y jebuseos,

2 se concertaron para pelear contra Josué e Israel.

3 Pero cuando los habitantes de Gabaón oyeron lo que Josué había hecho con Jericó y Hai,

4 recurrieron a la astucia, pues fueron y se fingieron embajadores, tomaron sacos viejos sobre sus asnos y odres viejos de vino, rotos y remendados;

5 se pusieron zapatos viejos y recosidos, y vestidos viejos. Todo el pan que traían para el camino era seco y mohoso.

6 Al llegar a Josué al campamento en Gilgal, les dijeron a él y a los de Israel: –Nosotros venimos de una tierra muy lejana; haced, pues, ahora una alianza con nosotros.

7 Los de Israel respondieron a los heveos: –Si habitáis en medio de nosotros, ¿cómo, pues, podremos hacer alianza con vosotros?

8 Ellos respondieron a Josué: –Nosotros somos tus siervos. –
¿Quiénes sois vosotros, y de dónde venís? –les dijo Josué.

9 Ellos respondieron: –Tus siervos han venido de tierra muy lejana a causa del nombre de Jehová, tu Dios, pues hemos oído de su fama, de todo lo que hizo en Egipto

10 y todo lo que hizo con los dos reyes de los amorreos que estaban al otro lado del Jordán: Sehón, rey de Hesbón, y Og, rey de Basán, que estaba en Astarot.

11 Por eso nuestros ancianos y todos los habitantes de nuestra tierra nos dijeron: «Tomad en vuestras manos la provisión para el camino, id al encuentro de ellos y decidles: Nosotros somos vuestros siervos; haced ahora alianza con nosotros «.

12 Este nuestro pan lo tomamos caliente de nuestras casas para el camino el día que salimos para venir a vuestro encuentro, y ahora ya está seco y mohoso.

13 Estos odres de vino también los llenamos nuevos, y ya están rotos. También estos nuestros vestidos y nuestros zapatos están ya viejos a causa de tanto caminar.

14 Los hombres de Israel tomaron de las provisiones de ellos, pero no consultaron a Jehová.

15 Josué hizo la paz con ellos; también celebró con ellos una alianza concediéndoles la vida y los príncipes de la congregación hicieron un juramento.

16 Tres días después que hicieron la alianza con ellos, supieron que eran sus vecinos y que habitaban en medio de ellos.

17 Los hijos de Israel salieron, y al tercer día llegaron a sus ciudades, que eran Gabaón, Cafira, Beerot y Quiriat-jearim.

18 No los mataron los hijos de Israel por cuanto los príncipes de la congregación les habían jurado por Jehová, el Dios de Israel. Toda la congregación empezó a murmurar contra los príncipes;

19 pero todos los príncipes respondieron a la congregación: –Nosotros les hemos jurado por Jehová, Dios de Israel; por tanto, ahora no los podemos tocar.

20 Esto haremos con ellos: los dejaremos vivir, para que no venga sobre nosotros la ira por causa del juramento que les hemos hecho.

21 De ellos dijeron, pues, los príncipes: «¡Dejadlos vivir!, pero que se constituyan en leñadores y aguadores para toda la congregación», concediéndoles así la vida, según les habían prometido los príncipes.

22 Josué los llamó y les dijo: –¿Por qué nos habéis engañado diciendo: «Habitamos muy lejos de vosotros», siendo que vivís en medio de nosotros?

23 Ahora, pues, malditos sois, y nunca dejará de haber de entre vosotros siervos, ni quienes corten la leña y saquen el agua para la casa de mi Dios.

24 Ellos respondieron a Josué: –Como fue dado a entender a tus siervos que Jehová, tu Dios, había mandado a Moisés, su siervo, que os había de dar toda la tierra, y que había de destruir a todos los habitantes de la tierra delante de vosotros, por esto temimos mucho por nuestras vidas a causa de vosotros, e hicimos esto.

25 Ahora, pues, estamos en tus manos; lo que te parezca bueno y recto hacer de nosotros, hazlo.

26 Él hizo así con ellos, pues los libró de manos de los hijos de Israel y no los mataron.

27 Aquel día Josué los destinó a ser leñadores y aguadores para la congregación y para el altar de Jehová, en el lugar que Jehová eligiera. Eso son hasta hoy.

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Qué enseñanza nos deja este capítulo acerca de la importancia de consultar a Dios antes de tomar decisiones importantes?

¿Cómo podemos discernir la astucia y los engaños que pueden presentarse en nuestra vida diaria, al igual que los habitantes de Gabaón engañaron a Josué y los israelitas?

¿Qué nos enseña este capítulo sobre la importancia de ser justos y rectos en nuestras acciones, incluso cuando nos enfrentamos a situaciones difíciles?

¿De qué manera podemos aprender de la paciencia y la misericordia de Josué al lidiar con la situación de los habitantes de Gabaón?

¿Cómo podemos aplicar el concepto de servir a Dios y a los demás, como lo hicieron los habitantes de Gabaón al convertirse

**en leñadores y aguadores para la congregación y el altar de
Jehová?**

Vocabulario

alianza: Acuerdo solemne entre dos o más personas o grupos que establece compromisos mutuos.

astucia: Habilidad para engañar o actuar con inteligencia en situaciones complicadas.

congregar: Reunir a personas en un mismo lugar con un propósito específico.

engañar: Inducir a error a alguien mediante palabras o actos que no corresponden a la verdad.

fingir: Simular algo que no es real con el fin de engañar a otros.

juramento: Compromiso solemne en el que se promete cumplir una promesa bajo pena de castigo divino.

mohoso: Que tiene moho, hongo que se forma en alimentos o superficies húmedas.

murmurar: Hablar en voz baja y con descontento sobre algo que no se aprueba.

odres: Recipientes de piel o cuero, generalmente utilizados para almacenar líquidos como el vino.

prevaricar: Actuar en contra de la justicia, la verdad o la rectitud.

provisión: Alimentos y provisiones necesarias para un viaje o desplazamiento.

siervos: Individuos que sirven a alguien en calidad de subordinados.

tradiciones: Prácticas, costumbres o rituales transmitidos de generación en generación dentro de una comunidad.

vecino: Persona que vive cerca de otra u otras personas.

vid: Planta trepadora que produce uvas, las cuales se utilizan para elaborar vino.

Respuestas de Referencia:

Josué 9

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de Josué 9

¿Qué hicieron los habitantes de Gabaón para engañar a Josué y a los israelitas? (4-6):

Se fingieron embajadores, llevando sacos viejos sobre sus asnos y odres viejos de vino, zapatos viejos y recosidos, vestidos viejos, y pan seco y mohoso.

¿Por qué los habitantes de Gabaón decidieron hacer una alianza con Josué e Israel? (9-10):

Porque habían oído de la fama de Jehová y de todo lo que había hecho en Egipto y con los reyes amorreos.

¿Por qué los israelitas no consultaron a Jehová antes de hacer la alianza con los habitantes de Gabaón? (14):

Porque tomaron las provisiones de los gabaonitas sin consultarlo.

¿Qué juramento hicieron los príncipes de la congregación a los habitantes de Gabaón? (15):

Les juraron concederles la vida.

¿Qué hicieron los príncipes de la congregación al enterarse de que los gabaonitas eran sus vecinos? (19):

Decidieron dejarlos vivir para no quebrantar el juramento hecho a ellos.

¿Cómo castigó Josué a los habitantes de Gabaón por el engaño? (22-23):

Los destinó a ser leñadores y aguadores para la congregación y para el altar de Jehová.

¿Por qué los gabaonitas temieron por sus vidas y engañaron a los israelitas? (24):

Porque temían que los israelitas los destruyeran, pues habían oído que Dios les daría toda la tierra y destruiría a los habitantes de la tierra.

¿Cuál fue la decisión final de Josué respecto a los habitantes de Gabaón? (26):

Los libró de manos de los hijos de Israel y no los mató.

¿Qué función se les asignó a los gabaonitas a partir de entonces? (27):

Ser leñadores y aguadores para la congregación y para el altar de Jehová en el lugar que él eligiera.

¿Qué hicieron los habitantes de Gabaón con las provisiones que llevaron a Josué? (12):

Llevaron pan caliente que se volvió seco y mohoso, odres de vino nuevos que se rompieron, y vestidos y zapatos viejos a causa del viaje.

¿Qué les dijo Josué a los habitantes de Gabaón cuando descubrió su engaño? (22):

Les dijo que eran malditos y que nunca dejarían de haber siervos de entre ellos.

¿Qué decisión tomó Josué al darse cuenta de que los habitantes de Gabaón eran sus vecinos? (26):

Los libró de ser matados por los hijos de Israel y los destinó a ser leñadores y aguadores para la congregación y para el altar de Jehová.

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909